

HERALDO DE ZAMORA

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE

Sábado, 21 de junio de 1902.

SE PUBLICA TODOS LOS DÍAS, EXCEPTO LOS FESTIVOS

Redacción y Administración: Santa Clara, 55.

Siglo II.—Año VIII.—Núm. 1.595.

Los enemigos de la Sociedad.

Hay personas de imaginación inquieta, inadaptables a la disciplina social, verdaderos parásitos que viven a expensas de la credulidad de unos cuantos y de la tranquilidad pública, que inventaron teorías, abominan de las instituciones tradicionales, y cual nuevos omnipotentes, querían reducir a polvo la civilización actual para construir sobre sus ruinas el hermoso edificio de sus ilusiones.

Otros no llegan a tales radicalismos, pero en las luchas políticas, religiosas y económicas, han adoptado las direcciones disidentes de la que impera, y dominados por la *neofilia*, tratan de aplastar, previa la oportuna *degradación*, aquellas entidades de las que les separan odios antiguos o nuevos y resentimientos más o menos fundados.

Las agitaciones de los pueblos son realizadas por los primeros y utilizadas por los segundos; pero ¿es labor útil a la sociedad la realizada por tales innovadores?

Hay motivos suficientes y ventaja pública en la campaña difamatoria y demoleadora?

Si la generalización de casos particulares y excepcionales llevaría en el orden científico a los mayores absurdos, en la vida social conduce a la formación de juicios temerarios y falsos y al desprestigio de las entidades que para granjearse sumisión espontánea y adhesión respetuosa precisan presentarse ante la opinión pública rodeadas de la preciosa aureola de la competencia, justicia, imparcialidad y conciencia recta y firme del cumplimiento de los deberes ajenos al cargo.

La táctica de los demoleadores sociales comienzan por las personas cubriéndolas de fango y oprobio, traslada de una a todas las de la clase odiada los mismos abominables atributos, y de ahí a las instituciones y doctrinas contraponiéndolas a la virtud, la ciencia, el progreso y la justicia.

No les pidais pruebas de sus inculpaciones, pues por única demostración os presentarán un conjunto de anécdotas y cuentos y en último término con un drama o una novela más o menos simbólicos quedará demostrada la tesis.

El ejemplo, se ha dicho, es la razón de los débiles; y si el ejemplo no es verdad las más de las veces y está suplido literalmente por apasionadas y sensuales invectivas que hablan a la *bestia* y no al principio espiritual, comprenderemos que contra los adversarios de la organización social siempre resultará contundente pedirles las pruebas de sus invenciones, y exigirles, bajo la tutela de la fuerza pública, el respeto a los derechos de los demás.

Como han declarado guerra lo mismo a la lógica que al orden, son tan incompatibles con Aristóteles como con la Guardia civil.

Información política del día.

Servicio especial del HERALDO DE ZAMORA
Madrid, 20 de junio de 1902.

Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA.

Decíase hoy que será el general

Luque quién sustituya al señor

Moltó en la Capitanía de Castilla la Nueva y Extremadura.

El señor Sagasta ha llevado hoy a la firma del Rey un decreto de Gobernación relativo a indulto de prófugos y mozos que no se presentaron a sorteo en el último reemplazo.

En breve publicará la *Gaceta* el decreto de la presidencia del Consejo estableciendo el contrato del trabajo en todos los pliegos de condiciones de las obras públicas.

Poco después que éste, se publicará también en el periódico oficial la circular que el señor Moret dirigirá a los gobernadores sobre el contrato del trabajo, tal como lo define el Código civil.

Mañana, a las cuatro de la tarde serán entregadas al señor Loubet por la misión española, las insignias del Toisón de Oro.

El acorazado español *Carlos V* ha llegado al Havre, cambiando con la plaza los saludos de ordenanza.

Ayer tarde se han reunido en la alta Cámara unos treinta y tantos senadores con objeto de oír la lectura del telegrama que dirigió el señor Montero Ríos al secretario de dicha Cámara, marqués de Reina, respecto a la concesión de billetes a los senadores para los ferrocarriles, en las mismas condiciones que a los diputados.

Los reunidos acordaron que se ultime el contrato con las compañías por la comisión de gobierno interior, como se señaló en el acto de la sesión secreta que se celebró para tratar del asunto, y que respecto al pago de los billetes, se adelante por aquella comisión el importe, ínterin el Senado resuelve si los billetes han de ser satisfechos en la misma forma que los del Congreso ó por los senadores.

El corresponsal.

Rápida.

Señor Alcalde:

Por lo que se vé usted sigue las huellas de sus antecesores en lo que se refiere a planos de alineaciones urbanas.

Los diez y ocho rincones con que cuenta la calle de San Torcuato parecen obedecer a reformas de ensanche que en la misma se ha de verificar durante 28 siglos; pero... ¿nos dirá usted ó la Comisión de obras del Ayuntamiento a qué obedece el décimo nono rincón originado con la casa buñolería recientemente construida en la referida calle?

Tratarán quizá de tirar el palacio de los *momos*, fortísima fachada

y preciado original del arte gótico, y la también nueva casa fábrica de pan *La Constanza*? Pues en otro caso no adivinamos a qué fin responde la obra allí ejecutada dejando otro rincón.

¿Es que hace falta algún mingitorio en ese punto?

Telegramas de la mañana.

Madrid 21 (9 h. 10 m.)

Huelga de carpinteros.

Continúa sin resolver la huelga de obreros carpinteros de esta Corte.

Anoche celebró varias conferencias el gobernador civil señor Barroso con los patronos, no pudiendo llegar a un acuerdo.

Hoy se harán nuevas gestiones, creyéndose que los patronos accedan a la pretensión de los obreros, señalando la jornada de ocho horas.

Madrid 21 (9 h. 30 m.)

Cuestión social.

En el ministerio de la Gobernación se han recibido noticias de Cádiz, manifestando que se espera que hoy se declare la huelga general de obreros del campo.

Las autoridades trabajan incesantemente para conjurar el grave conflicto que se avecina.

El Gobierno sabedor de estas noticias ha remitido instrucciones al gobernador civil de aquella provincia.

Sánchez Ortiz.

BALADA

De una niña encantadora
Un joven se enamoró,
Y la dijo:—Pide, hermosa,
Cuanto anhele tu ilusión;
Aun las joyas de mi madre.—
Y la niña contestó:
—No quiero sus ricas joyas,
Que quiero su corazón.—
Loco de amor el mancebo
Hacia su casa corrió;
Halló dormida a su madre,
Y con sanguinario ardor
Le hizo pedazos el pecho
Y el corazón le arrancó....
Volvió a casa de su amada
A llevarle el corazón;
Mas de él una roja gota
De sangre se desprendió,
Y al entrar ciego el amante
De sus anhelos en pos,
Resbaló en aquella sangre
Y vacilando cayó;
Mas del corazón materno
Brotó cariñosa voz
Diciendo:—*¿Te has hecho daño,
Hijo de mi corazón?*

JACINTO VERDAGUER.

Contribución industrial.

Reforma en las tarifas.

Por Real orden del ministerio de Hacienda, en la solicitud presentada por los dueños de los bazares de Madrid, se ha resuelto que el epígrafe número 129 de la tarifa segunda, donde se hallan comprendidos dichos establecimientos, quede redactado en la forma siguiente:

«Bazares que se venden al por menor artículos de comercio comprendidos en la tarifa primera, en la forma que expresa el artículo 13 del reglamento, pagarán la cuota correspondiente al artículo ó grupo de artículos comprendidos en la clase más elevada de dicha tarifa, y además el 50 por 100 de las cuotas asignadas a los artículos comprendidos en las clases inferiores de la misma tarifa, y que sean objeto de venta. También pagarán el 50 por 100 de las cuotas fijadas en el cuadro correspondiente de la tarifa cuarta, cuando en dichos establecimientos se ejerzan los oficios ó artes clasificados en esta tarifa.»

TELEGRAMAS

DEL EXTRANJERO

Berlín 20.
El Gobierno alemán acaba de recibir la comunicación oficial de la constitución de la República de Cuba, y tan pronto como regrese el Emperador de su expedición a la provincia del Rin, reconocerá el nuevo Estado.

Algunos periódicos alemanes piden la expulsión de Mr. Saunders, corresponsal de *The Times*, de Londres, en Berlín, a consecuencia de los despachos contrarios a Alemania de dicho corresponsal.

Puedo asegurar que el Gobierno alemán no piensa en semejante medida.

Un detalle trágico:
El Rey Alberto de Sajonia ha firmado un decreto en el que se introducen algunos cambios en el duelo nacional en el caso de la muerte del Rey.

La reforma tiene por objeto impedir la clausura de los teatros por demasiado tiempo.

Londres 20.

En esta capital reina gran derroche, para dar idea del cual basta con decir que se pagan corrientemente hasta 80 libras esterlinas por el alquiler de un carruaje para los días 26 y 27, sin pensar los pobres que comerían bien siquiera una vez en la vida y podían saborear las delicias de los privilegiados.

Dos mil artistas se han ofrecido a amenizarles la digestión, representando y cantando en las mismas salas donde se celebrarán los banquetes monstruos, en que se servirán 500.000 cubiertos y serán visi-

tadas por el Rey Eduardo, quien se cuida de la clase proletaria sin olvidar a los Príncipes indios, que son diariamente festejados con grandes *soirées*.

Aumenta por horas el movimiento y el entusiasmo; pero el Londres nocturno, con sus guirnalda de flores artificiales, en donde brillan las gotas de la lluvia iluminadas por lenguas de fuego encerradas en lúgubres fanales, parece un monstruoso cementerio de millares de vivos, y deja una impresión de angustia en el ánimo de los forasteros.

La inauguración de las obras del Instituto.

El entusiasmo para recibir al ministro y subsecretario de Instrucción pública en su próxima visita a esta capital es creciente, y tanto las corporaciones, como las clases mercantiles, el profesorado y los particulares, todos a una se conciertan para dispensar cariñosísima acogida a nuestros ilustres visitantes.

Los señores conde de Romanones y Requejo serán agasajados, sino como se merecen, al modo que puede hacerlo un pueblo que se precia de agradecido para con sus protectores; como lo hace siempre esta noble tierra castellana.

Quizá falten alardes pomposos de ridícula ostentación, pero resplandecerá en lo que se haga la proverbial sinceridad.

Nos placen sobremedera las disposiciones del pueblo zamorano para agasajar a sus huéspedes y la espontaneidad con que todos se suman para dar forma ostensible a sus sentimientos de gratitud hacia las personas que les han dispensado sus favores.

De todos los partidos de la provincia, especialmente de Bermillo, Villalpando, Benavente y Toro, se han recibido muchas adhesiones para el banquete que los liberales darán el día 29 a los señores conde de Romanones y Requejo.

El teniente alcalde señor Muñiz, salió hoy para Valladolid, con el fin de contratar a la banda del regimiento de Isabel II, para que tome parte en las próximas fiestas.

Bajo la dirección del arquitecto señor Mathet, en la mañana de hoy se ha hecho el replanteo de la obra en el terreno en que habrá de alzarse el nuevo edificio para Instituto.

Para evitar cualquier accidente que la aglomeración de gente a la solemnidad de inaugurar las obras del Instituto, pudiera producir, con buen acuerdo se ha desistido de abrir por ahora las zanjas para la cimentación y solo se hará la necesaria en el centro para la colocación de la primera piedra.

Entre los representantes de la Prensa política é ilustrada que vendrán a las próximas fiestas, se cuenta al redactor artístico del *Mundo Ilustrado* de París.

La Misa de campaña que para el día 29 se prepara tendrá lugar en el terreno donde se va á edificar el Instituto.

El obispo de la Habana señor Santander, oficiará en esta ceremonia en representación del obispo de la Diócesis, cuyo estado de salud no le permite, como fuera su deseo, tomar parte en la solemnidad.

A la Misa asistirán los señores ministro y subsecretario de Instrucción pública, dirigiéndose á la hora de llegada de la Estación al lugar donde se ha de celebrar la ceremonia.

Con el fin de que el Conde de Romanones pueda recorrer y admirar algunas bellezas de nuestra población, el retorno se hará en tren especial á las 10'30 de la noche, en lugar de las nueve que se había señalado.

El Orfeón *El Duero* obsequiará al ministro con una velada en la primera hora de la noche del 29 y durante la comida de carácter íntimo y que tendrá lugar en la casa de la señora doña Natalia Avedillo, madre del señor Requejo.

En la proximidad á la ermita del Carmen se elevará un vistoso arco, costado por el Magisterio de esta provincia.

Se han pedido á Madrid elementos para la iluminación que habrá de lucir la noche del 29.

El arquitecto señor Mathet ha citado para hoy á los directores de la Prensa local, con el objeto de darles á conocer los planos y Memorias del nuevo Instituto.

Agradecemos muy de veras la fina atención con que el señor Mathet nos honra.

Ayer se constituyó la Junta nombrada por el ministerio de Instrucción pública para la inspección de las obras del Instituto.

Ha llegado la Compañía dramática Escobar, que actuará en nuestro coliseo durante las próximas fiestas.

Los comerciantes é industriales que ayer asistieron al despacho del alcalde, citados por éste, han ofrecido contribuir al esplendor de las fiestas que se preparan.

Según se dice, en la Plaza de Sagasta se levantará un arco que costeará el comercio de la capital.

En el banquete político que se dará al Conde de Romanones, se espera que éste recogerá y contestará á las alusiones de que ha sido objeto en Castellón, por los señores Canalejas y Uria, en lo relativo á los decretos sobre enseñanza.

La aplicación del indulto.

El decreto de indulto de 17 de mayo último ha hecho surgir algunas dudas al tratarse de su aplicación.

Para aclararlas en lo que respecta al artículo 9.º, que dice que los representantes del Ministerio público desistirán de la acción penal cuando se trate de delitos que tengan señalada pena de arresto ó multa, se ha dirigido por el ministerio de Gracia y Justicia una circular á las Fiscalías de Audiencia, según la cual debe aplicarse el indulto aunque el suma-

rio no esté terminado, siempre que los jueces, por las diligencias practicadas, tengan elementos suficientes de juicio para determinar si al hecho que se persigue le alcanzan los beneficios del referido artículo.

Según esa misma circular, el aludido precepto del art. 9.º tiende, no á conceder un perdón ó una gracia de pena ya impuesta, sino al olvido total y absoluto del hecho punible. Por esto la reincidencia se tendrá sólo en cuenta para las causas falladas, y en las que se estén tramitando alcanzará el indulto al procesado, á no ser que la reincidencia sea doble.

Por último, con objeto de no coartar la acusación privada en las causas donde exista, pero á fin de que esa libertad no impida y anule la gracia del indulto, se dispone que cuando haya acusación privada continúe la causa, se celebre el juicio y luego, al dictarse sentencia, si la pena impuesta es de arresto, se indulte al procesado.

Crimen monstruoso.

En el pueblo de Villar de Maya (Soria) se ha cometido uno de esos crímenes que dan una triste idea de la cultura de algunos pueblos.

Estaban jugando á las cartas en las eras tres muchachos: Bonifacio Ochoa, de 21 años, Cecilio Santaolaya, de 15, y Feliciano Calleja, de 14. El primero, Ochoa, perdió en el juego once reales que le ganó Calleja. A regañadientes fué pagándolos en el curso del juego, pero al terminar, se plantó y pidió violentamente que le devolvieran su dinero.

El muchacho no quiso ceder, y entonces Ochoa, valiéndose de la superioridad de sus fuerzas y de su edad, le mató á cuchilladas y se ensañó de tal modo que le separó del tronco la cabeza y los brazos, y acabó la horrible hazaña cortando el cuerpo en pedazos.

Mientras tanto, el otro muchacho, Santaolaya, presenciaba la escena lleno de terror, pues Ochoa le amenazaba con hacer lo mismo con él si decía una palabra.

Cuando Santaolaya se repuso algo del pavor que le causó ver la muerte del infeliz Feliciano, huyó, mientras que el asesino esparcía por el suelo y entre los haces de las mieses los trozos del cadáver de su víctima, marchándose después á su casa á mudarse de ropa y á esconder el cuchillo en un saco de harina.

El criminal fué detenido por la Guardia civil, es un tipo odioso y era criado de los padres del muerto.

Servicio postal.

(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN LA CORTE)

Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA.

Madrid, 20 de junio de 1902.

Oviedo 20.

Acabo de recibir un telegrama de Mieres dando cuenta de nuevos atropellos cometidos contra los socialistas.

Dos fueron hoy presos sin que nada justificase su detención.

Existe gran indignación entre los obreros.

Los atropellos obedecen á la venganza de que en las elecciones de mayo derrotasen los socialistas á los republicanos melquiadistas y celeruelistas.

Recuérdase que hace cinco años hubo en Mieres un encuentro sangriento entre el pueblo y la Guardia civil, ocurriendo dos muertes.

Parece que ahora se busca de nuevo un conflicto con iguales propósitos.

Ruego á la Prensa llame la atención del ministro para que cure la borrachera de autoridad á quien la padezca y cesen los atropellos en Mieres, restableciendo la tranquilidad.

El partido obrero de Asturias celebrará un mitin y una manifestación de protesta si no concluyen tales arbitrariedades.

Gerona 20.

Reina extraordinaria alarma en las poblaciones de Amer, Las Planas y San Felú de Pallarols por haber sido vista en aquellos alrededores una partida, que se supone es la de foragidos que hace algunos días lograron escaparse de la cárcel de Vich.

El gobernador ha dado instrucciones para que se reconcentre en dicho puesto la Guardia civil y se emprenda una activa campaña hasta detener á los bandidos.

Gerona 20.

En la estación de Port Bou ha ocurrido un desagradable accidente.

Encontrándose un operario, llamado Francisco Sabater Vilanova, debajo de un vagón de mercancías, cayó encima un bocoy, aplastándole horriblemente la cabeza.

La muerte fué instantánea.

La víctima contaba sesenta años. Deja en la orfandad cuatro criaturas.

El corresponsal.

Industrias que nacen.

Parece que al fin se han convenido los gallegos de la inmensa riqueza que están tirando por la ventana, y se deciden á aprovecharla. Reunidos algunos hombres de buena voluntad, tratan de emprender, modernizándola, la industria lechera. De sobra es sabido que por sus condiciones climatológicas es Galicia el país mejor del mundo para la cría de ganados, y que sus leches son sencillamente incomparables. Pues bien, en lugar de utilizar tales condiciones para la fabricación á la moderna de quesos, mantecas, harinas lacteadas y demás productos, seguían aferrados á sus antiguos procedimientos, mediante los cuales no tenían ni tienen posible salida. Ahora, merced á la iniciativa de que nos ocupamos, pasará lo contrario: quedarán en Galicia muchos millones de pesetas que antes iban al extranjero.

NOTICIAS

Ha recibido el nombramiento de corredor de comercio, nuestro querido amigo y compañero don Enrique Junquera.

Reciba nuestra sincera enhorabuena, deseándole muchas prosperidades en su nueva profesión.

El Alcalde señor Rubio, ha dis-

puesto que la noche del lunes próximo, amenice el paseo de San Martín una banda de música de la capital.

Anoche han llegado las señoritas doña Carmen y Candelaria Gago, hermanas políticas del diputado á Cortes por este distrito y querido amigo nuestro señor Galarza.

En nuestro coliseo debutará mañana la compañía cómica dramática que dirige don Julio Escobar, poniendo en escena *Tierra baja*, de Guimerá y *Lanceros*.

Ha solicitado un *wial* de linfa para la vacunación del vecindario, el alcalde de Villalube.

La Dirección general de establecimientos penales ha dispuesto que el rematado de esta cárcel Toribio Cachan Diaz, cumpla en la misma la pena impuesta por esta Audiencia por el delito de atentado.

Han sido licenciados 48 soldados del regimiento de San Marcial de guarnición en esta plaza.

En la reunión que mañana por la tarde celebren los dependientes de Comercio, se tratará de la creación de una caja de ahorros.

En el Gobierno civil se ha recibido un telegrama ordenando la busca y detención de Salvador Montes de Oca Ruiz, fugado el día 16 del actual de la cárcel de San Fernando, (Cádiz).

Ha desaparecido del hogar materno el joven de esta capital Santiago Rodríguez, habiendo sido reclamado por su madre.

La persona que haya perdido un llavero puede pasar á recogerlo en esta Redacción.

Anteayer se hicieron los trabajos preparatorios para comenzar las obras del nuevo Gobierno militar que ha de emplazarse en el solar que ocupa la Comisaría de Guerra.

Se ha dispuesto por la superioridad que la penada de esta cárcel Melchora Barrios Miguel cumpla en la misma la pena de 2 años 4 meses y un día de prisión por el delito de hurto.

Paños y novedades.

Artículos para sacerdotes y militares.
Justo Junquera y Hermano.
12 Renova 12
Zamora.

Esta casa ha recibido un inmenso surtido para la temporada de verano, donde el público encontrará economía y elegancia.

El señor Rubio ha ordenado á sus agentes que todas las expendedoras ambulantes de aves y otros artículos, se instalen en la plaza destinada al efecto.

GAVIDIA.—OCULISTA
Rúa, 74, Zamora.
Consulta diaria de diez á una.

Los dependientes de comercio de esta plaza celebrarán mañana por la tarde una reunión en los solares del café de París, con el fin de tratar diferentes asuntos de gran interés para el gremio.

Mañana por la tarde tendrá lugar en la iglesia parroquial de San Vicente Mártir, la solemne función Sacramental, debiendo recorrer la

procesión el tercer distrito que comprende las calles de Quebrantahuesos, Sagasta, Santa Clara, Cárcel, Fray Diego de Deza, Martínez-Villergas, San Pablo, Cortinas, Traviesa, Fray Diego de Deza, Cárcel, Plazuela y calles de Santiago, Riego y San Vicente.

Los diputados radicales señores Blasco Ibáñez, Lerroux y Soriano prosiguirán su campaña propagandista por Andalucía, y según *El País*, la continuarán en las provincias del Norte, Aragón y Castilla.

OCASION

Se venden dos máquinas para hacer gaseosas, sumamente baratas. Para tratar, Fundición de Timoteo López.

De nuevo han vuelto los días invernales, impropios de la actual estación y esto hace que sean muchas las personas enfermas y grandes los perjuicios ocasionados á los labradores.

Nuestro estimado amigo el senador por esta provincia don Santiago Alonso Villapadierna, ha sido nombrado por Real orden vocal de la Junta de Pesas y Medidas.

Del Ferrol dicen que en la aldea de Mugaros se ha desarrollado un drama conyugal espeluznante.

Los esposos José Bayobo y María Deus reñían con gran frecuencia, viéndose la casa convertida á diario en un infierno.

La mujer, que quería vengarse del José, intentó hace poco tiempo matarle á garrotazos, pero no pudo lograrlo.

A pesar de la intentona los esposos seguían viviendo juntos hasta anoche, que aprovechando María el sueño de su marido puso al fuego un gran caldero de agua, y cuando estaba hirviendo ésta la vertió sobre la cabeza del José.

El infeliz resultó con la cara espantosamente abrasada y un ojo completamente cocido.

Se cree que morirá á consecuencia de la tremenda quemadura.

Se halla vacante la plaza de médico titular del pueblo de Cañizal, con la dotación anual de 375 pesetas.

El martes próximo festividad de San Juan Bautista, se celebrará la función sacramental de la iglesia del mismo nombre.

Ha sido nombrado vocal interino de la Comisión mixta de reclutamiento de esta provincia, el médico primero, don Recaredo Velázquez de Castro.

Diálogo cogido ayer al vuelo: —¿Qué hay de lo de la subasta de los vestidos de seda vendidos á bajo, muy bajo precio, en el Juzgado?

—Como no soy curial no puedo contestarte; pero si tienes curiosidad acude al Juzgado ó á la Audiencia y allí te informarán.

—Dispensa y gracias. Voy á enterarme, para ver si saço materia ó pus para un pasillo cómico lírico bailable.

—Abur.

Es en extremo interesante el número de *Nuevo Mundo* correspondiente á esta semana.

Entre otras informaciones de actualidad publica las siguientes:

Canalejas en Valencia. Manifestación monstruosa.—Traslación de los restos de los Amantes de Teruel, Fotografía de las momias.—La «Sarmiento» en Bilbao.—El Centro Gallego.—El entierro de

Verdaguer.—Los volcanes y el volcanismo.

De la semana, por Canals.—El paseo de las estatuas por Bonnat y Verdugo.—El sargento Mendieta, por Pareja Serrada y Vila Prades.—El peine, poesía de J. Carlos Bruna.—¡Oh, el tranvía!, por Ta-boada y Karicato.

Continuación de las aventuras del Agente Holmes.
Portada en color, por Tubilla.
Precio del número, 20 céntimos.

Se venden una casa en la calle de Balboraaz, número 77; un magnífico piano vertical, y un huerto situado detrás del Cuartel de caballería.
Informarán Balboraaz, 77.

MOVIMIENTO DE POBLACION

Nacimientos
Silverio de San Florentino.
Defunciones.
Celedonia Figueruelo Losada.
Matrimonios
Manuel Gomez Miñón.
Carmen Espada Alonso.

La eterna rutina.

Del pasado siglo se decía que era el siglo de las luces, y sin embargo existían todavía madres de familia que aun viendo, á sus hijas anémicas ó cloróticas y condenadas, por tanto, á próximo fin, no acudían al verdadero Hierro Bravais en gotas concentradas, cuyo uso está tan recomendado por los médicos más ilustres. ¿De que servirían entonces los grandes descubrimientos si aquellas personas mas interesadas en aprovechar sus beneficios permaneciesen indiferentes?

Varios caracterizados republicanos celebrarán mañana por la noche un banquete en el salón Liceo Zamorano.

Pasado mañana celebrará sesión la corporación municipal.

MAGNIFICAS

camisas de franela para uniforme y paisano desde 11 reales: y toda clase de géneros de punto de estación para señoras, caballeros y niños.

MAÑOSA, Santa Clara 6.

Se nos dice que la empresa de la Plaza de Toros, tiene encargadas la mayoría de las localidades, habiendo venado todos los palcos.

Varios vecinos de San Lázaro, en actitud hostil, se han presentado en la Alcaldía, pidiendo que la Empresa de Consumos no cobrase un céntimo por la introducción de la hierba.

El señor rector de Salamanca ha pedido á la Junta provincial la relación de todas las escuelas vacantes que hay en esta provincia, dotadas con el sueldo de 825 pesetas y mayores de esta dotación.

Ayer regresó de Valladolid el secretario de esta Diputación y presidente del orfeón «El Duero», señor Olmedo.

Adelanta rápidamente la colocación de los postes para el nuevo tendido de cables de la luz eléctrica.

En el último mercado celebrado en Barcelona se ha cotizado el trigo de Zamora á 44 reales y medio.

Hoy publicará la *Gaceta* la relación detallada de las asociaciones religiosas que han sido inscriptas.

Con motivo de celebrarse mañana la Sacramental de San Vicente, por la noche se verificarán varios bailes en la feligresía.

La crisis vinícola de Italia preocupa no solo á los productores, sino al Gobierno. Este ha nombrado una Comisión encargada de estudiar el asunto, proponiendo medios para mejorar el cultivo, creando sindicatos para la venta de los vinos y persiguiendo todos los fraudes en la preparación y venta del producto.

Algunos periódicos abogan por inmediata supresión de los derechos de consumos sobre el vino.

Es objeto de grandes y animados comentarios el matrimonio civil que en breve se celebrará en esta capital entre próximos parientes.

Parece que las familias de los contrayentes se proponen efectuar citado matrimonio por estimar excesivos los derechos que el clero exige por el canónico.

ULTIMA HORA

De nuestro corresponsal especial.

Madrid 21 (14 h. 30 m.)

El señor Canalejas.

En Vinaroz ha celebrado otro mitin el señor Canalejas.

En su discurso aconsejó á los obreros que se asociaran para defender sus derechos.

Lamentose después de que las Asociaciones religiosas encuentren facilidades para constituirse y que las de obreros se procure disolverlas.

Fué muy aplaudido y no ocurrieron incidentes.

Madrid 21 (14 h. 40 m.)

Dos penas de muerte

En la Audiencia provincial de Córdoba terminó ayer la vista de la causa instruida por el juzgado de Cabra contra José Alcalá y Enrique Poyato quienes asesinaron en su casa á la vecina de Suheros María Poyato Fernández de un palo en la cabeza y de una puñalada en el cuello.

De los baules de la interfectora robaron fuerte cantidad en metálico y gran número de alhajas.

El Jurado dictó veredicto de culpabilidad y la Sala, de acuerdo con la petición fiscal, ha condenado á los procesados á la pena de muerte en garrote.

Madrid 21 (14 h. 50 m.)

Entierro.

Se ha verificado en Gijón el entierro del cadáver de don Aurelio Gómez Palacios, segundo teniente alumno de la Academia de Artillería de Segovia, el cual pereció ahogado el día 5 del actual en el naufragio ocurrido en aquel puerto.

El acto ha resultado una verdadera manifestación de duelo.

Madrid 21 (14 h. 55 m.)

Más detalles.

El entierro del alumno don Aurelio Gómez, fué presidido por las autoridades de Gijón.

A él asistió numeroso público y las fuerzas de la guarnición tributaron al cadáver los honores de ordenanza.

Madrid 21 (15 h. 10 m.)

El empréstito.

Aunque faltan algunos datos de provincias, el empréstito de 338.400.000 pesetas acordado por el ministerio de Hacienda, ha alcanzado hasta la fecha la importante suma de 3.700.000.000 de pesetas.

Madrid 21 (15 h. 15 m.)

Banquete.

En vista del satisfactorio resultado dado por el empréstito últimamente negociado, celebrarán un banquete los consejeros y alto personal del Banco de España.

Madrid 21 (15 h. 20 m.)

Felicitaciones.

El ministro de Hacienda señor Rodríguez está recibiendo multitud de telegramas felicitándole por el resultado obtenido en el empréstito.

Sánchez Ortíz.

MESA REVUELTA

Dispuestos á fomentar la Literatura regional damos cabida á los siguientes cantares, fruto de un concienzudo estudio y de una inspiración á prueba de bomba.... Orsini.

La torre nueva de Fuentesauco.

En mi pueblo hay torre nueva, en la Iglesia de San Juan, ya verás en la función cuanto se va á celebrar.

Toca, sacristán, alegre repica bien las campanas que si no oficia Calixto oficia el cura de Mangas.

¡Torre nueva, torre nueva! Cuanto regocija al pueblo tu magnífica espadaña y tu terrible cordero!

Del que harán á don José un regalo superior con un cuarto, por lo dicho de la parte posterior.

Anda, vete y díselo á los de Santa María para que además le manden un gran plato de natillas.

Díz que cuantos ven la torre que acaban de levantar esclaman todos á una sin poderlo remediar:

¡Soberbia espadaña!
¡Terrible cordero!
No le hay en España ni en el extranjero

Millán Vicente.

A los solucionistas.

V. R.—Su solución es la más aproximada pero no existe el nombre *Zoroaida*, le sobra la segunda o.

W. R.—Ni tampoco existe Santa Zofronia; para otra vez será, no desanimarse.

C. L.—Señorita ó señora... incurre usted en el mismo defecto de los anteriores; Ceferina no es con Z, como usted la pone. ¡Mal andamos de Ortografía!

I. D.—Id. de id., en lo referente á la *Zeferina*. Parece que han tenido Concilio para bautizar nuevamente á Santa Ceferina virgen y mártir... de los solucionistas.

A. M. E.—Tres nombres de periódicos distintos y un solo desacierto verdadero. Lo del acróstico no parece.

Hemos recibido otras muchas soluciones todas ellas inexactas, excepto la que nos ha remitido nuestro suscriptor don Eduardo S. Gómez, á quien invitamos para que recoja el premio ofrecido por esta redacción.

La solución del acróstico es la siguiente:

Solución al acróstico.

H e r m i n i a
E m i l i a n a
R a i m u n d a
A d e l a i d a
L a u r e a n a
D o m i n i c a
O l i v e r i a
D o m i t i l a
E n g r a c i a
Z a b u l o n a
A n t o n i n a
M a x i m i n a
O l e g a r i a
R o m u a l d a
A m b r o s i a

En breve organizaremos otro concurso más original y que será del agrado de nuestros lectores.

Est. Tip. de E. Calamita.—Santa Clara, 55.

Coche en venta.

Se hace de uno magnífico, familiar, con siete luces y pescante al aire.

Las personas que deseen adquirirlo pueden informarse en el taller de coches de Emilio Ruiz Chaves é hijo, Carretera de la Estación.

Pastos en arriendo.

Se arriendan para ganado mayor, los de la Vega de la dehesa de Castil Cabrero.

Los que deseen interesarse pueden tratar con Ciriaco Fidalgo y Genaro Bueno, en Villarrin de Campos.

“LA PERLA”

Pasamanería, Paquetería y Mercería DE Pedro Palacín García. Santa Clara, núm 1.—Zamora. PRECIOS ECONÓMICOS



HIGINIO MERINO

Relojería y Optica.

3, RENOVA, 3.

Completo surtido en relojes de oro, plaqué, plata, acero y metal de todas clases.

Repeticiones, Cronógrafos, Segundos al centro, Despertadores de bolsillo, Calendarios, Relojes de 24 horas automáticos y á voluntad.

Relojería de pared, sobremesa y despertadores. Gafas y lentes exclusivamente de cristal fino en todas clases y formas. Acreditado taller de compostaras en relojería y óptica. Precios y garantía sin competencia.—Hay relojes desde 7 pesetas en adelante. Los relojes de esta casa que no marchen bien, se cambian.

Venta de casa.

Se hace de la número 14 de la plaza de San Antolín de esta ciudad, con planta baja, principal y segundo. También tiene patio con pozo, panera y cuadra.

Para informes en la misma con don Toribio Villamazares.

PARA VESTIR

bien y barato á la vez que elegante
LA SASTRERIA DE

FEDERICO RODRIGUEZ FERNANDEZ
Calle de San Andrés, núm. 6.

Gran variedad de géneros para trajes de caballero y niños.
PRECIOS SIN COMPETENCIA

CASA EN VENTA

Se hace de la señalada con el número 19 de la plaza Fray Diego de Deza (vulgo del Salvador), de esta ciudad.

Para tratar con su dueño, Manuel Santos, en la misma casa, ó con Agapito Gaitero, funeraria de Santa Clara, número 5.

Odontalgina Martínez.

Por fuerte que sea el dolor de muelas se calma en el acto con la Odontalgina. De venta, en la farmacia de GARRIBAY, sucesor de Martínez. Santa Clara, 3 y 5, Zamora.

Colegio de San Ildefonso

DE 1.ª y 2.ª ENSEÑANZA
RUA, 82.—ZAMORA

Desde el día 1.º de junio se halla abierta la matrícula para el repaso de las asignaturas de segunda enseñanza.

La preparación se acomodará en un todo á los programas oficiales, y deben aprovecharla los alumnos oficiales como los no oficiales que hayan de examinarse en el mes de septiembre.

Repaso especial para los que aspiran al Grado de Bachiller.

Honorarios. -Por grupo de asignaturas de un curso, 15 pesetas.—Una asignatura, 10 pesetas.

Repaso de todas las asignaturas para examinarse del Grado en septiembre, 75 pesetas.

Se admiten alumnos internos medio pensionistas, vigilados y externos.

Para más detalles pídanse reglamentos al director.

Rua, 82.—Zamora.

EL CANTABRICO

San Andrés número 6.—Teléfono 63.
ZAMORA

En este establecimiento se exportan las riquísimas frutas y hortalizas de las riberas del Ebro. (Aragón).

Diariamente se recibe la exquisita FRESA de Aranjuez.

NO CONFUNDIRSE, SAN ANDRÉS 6 PESCADERIA

